
JUNTA ORDINARIA DEL CONSEJO TÉCNICO CONSULTIVO ESCOLAR 
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En la Ciudad de México, siendo las 13:20 hrs del día 23 de noviembre del 2011 reunidos en 
el aula 102, en la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas 
con domicilio en Av. Instituto Politécnico Nacional No. 2580, Colonia Barrio la Laguna Ticomán, 
Delegación Gustavo A. Madero en el Distrito Federal, se reunieron los consejeros: M. en C. Arodí 
Rafael Carvallo Domínguez, M. en C. Graciela Garcfa Arana, M. en C. Ángel PreteIín Ricárdez, 
Dr. Gilberto Alejandro García Guerra, M. en C. Noé Torres Cruz, Lic. Martha Adoración Cedillo 
Rivas, M. en C. Rogelio Jiménez Fragoso, C. Cecilio Ley Gómez, Dr. Lev Guzmán Vargas, Dr. 
Aarón Israel Díaz Cano, M. en C. Álvaro Gordillo Sol, Lic. Fernando Estrada Olivas, Lic. Luz 
Elizabeth Reynosa González, Lic. Miguel Ranferi Silva MilIán, M. en C. Germán Escoto Mora, 
M. yn C. Carlos Hernández Nava, lng. Diana Carolina Trejo Osorio, M. en C. Adrián Antonio 

6stañeda Galván, Ing. Isis Chetzyl BalIardo Rodríguez, Ing. César Raymundo González Vargas, ~ 
C. Ricardo Niño de Rivera Barrón, C. Alejandr~ Guzmán Aguilar, C. Felipe Martínez Sánchez, C. \'W 
Víctor Alfonso Moreno Gutiérrez, C. Andrés Emmanuel Aim Cruz Tello, C. Moisés Benjamín 
Ruiz Sánchez, C. Araceli Rebeca Gómez Osorio, a fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación de la orden del día. 
2. Lectura del Acta de Consejo. 
3. Estados Financieros. 
4. Informe de las Comisiones del HCTCE. 
5. Asuntos Generales. 

El Presidente del Consejo M. en C. Arodí Rafael Carvallo Domínguez mencionó que se hizo ~ 
llegar con tiempo a los miembros la invitación a la reunión ordinaria junto con la orden del día. 
Con respecto al primer asunto, al no existir ningún comentario, se sometió a votación y se aprobó ~ por UNANIMIDAD. 

Agotado el primer asunto se procedió al segundo referente a la lectura del Acta de Consejo. El 
Presidente del Consejo mencionó que se les hizo llegar por correo electrónico la minuta del Acta ~ 
de Consejo de la reunión extraordinaria del 21 octubre del presente. Al no recibirse ningún 
comentario por medios electrónicos o en la misma sesión con respecto a la minuta, el Presidente 
la sometió a votación. 

Por aprobar el acta de la minuta de la reunión extraordinaria de Consejo del 21 de octubre se 
manifestó por UNANIMIDAD el pleno. 

Concluido el segundo asunto se atendió el tercero referente a los estados financieros. El '- ~ 
Presidente del Consejo mencionó que se les entregó a los miembros del Consejo los estados ~. 

financieros del mes de octubre y del mes de noviembre, ~ebido a que por el calendario que s~ 

V-
aneja para reportar los estados financieros al área central no se tenían estos disponibles en la ~ , 

fecha de la reunión de octubre -aclaró. ~, I 
. . '" 

El Presidente del Consejo preguntó si se tenía algún comentario con respecto a este asunto. No C~~ \ 
se presentaron 00$al respecto; sin embargo, mencionó que estos o cualquier otra - ""\J 
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enaclaración se podía expresar en la siguiente seSlOn de Consejo, o que se podían atender 
cualquier momento por la Subdirección Administrativa. Agotado el asunto, se procedió al cuarto 
referente al informe de las comisiones del Consejo Técnico Consultivo Escolar. 

Con respecto a la Comisión de becas se tuvo una reunión, ellO de noviembre del presente, 
~ 	 cuyo asunto fueron los nuevos otorgamientos. El Presidente del Consejo mencionó que se dan 

nuevos otorgamientos cuando se destinan recursos adicionales a este rubro; en particular, 
mencionó que en esa reunión se otorgaron 512 nuevas becas, y de éstas dos alumnos renunciaron 
por escrito a la beca (López Rubio Alán Mizael y Oseguera Caballero Alejandro). Uno de ellos lo 
hizo porque se dio de baja, y el otro por incompatibilidad con el estímulo, ya que lo recibe en otra 
Institución. Finalmente, se señaló que se tienen alrededor de 1300 alumnos becados en la unidad 
académica de una población de alrededor de 2500. 

El profesor Consejero M. en C. Adrián A¡htonio Castañeda Galván preguntó qué de dónde 
salen los fondos para las becas. El Presidente del Consejo mencionó que en la actualidad hay 
cinco sistemas de becas, que son la Telmex, de la fundación homónima, bécalos de la fundación 
televisa, la de la fundación Harp Helú, la pronabes del gobierno federal y la institucional que está 
financiada por el IPN. Las dos últimas son las que tienen mayor cobertura -él mencionó. 

La Comisión de Situación Escolar tuvo su novena reunión el día 25 de octubre del presente 
para atender a los alumnos que solicitaron dictamen de situación escolar. En ésta se dictaminaron 
en total a 22 alumnos, 2, 15, y 5, correspondieron a los programas de ingeniería biónica, 
ingeniería mecatrónica e ingeniería telemática, respectivamente. En cuanto a bajas se presentaron: 
una, 5 y 2 correspondientes a los programas de ingeniería biónica, ingeniería mecatrónica e 
ingeniería telemática, respectivamente. En cuanto a cambios de plan de estudio se presentaron: se 
dio uno en telemática. 

La Comisión de Proyecto Legislativo se reunió para determinar que se abriera el proceso de 
concesión de una nueva cafetería, tal y como consta en la acta de Consejo. Esta concesión está 
basada en el documento que se llama lineamiento para operación y adjudicación de espacios y 
concesión a terceros que apareció recientemente en la gaceta del IPN. En éste aparece todo el 
proceso que hay que seguir para someter a invitación la concesión de la cafetería. Actualmente se 
va en el procedimiento de la invitación para que todos los interesados ingresen los documentos a 
la Comisión de Proyecto Legislativo, y se espera que alrededor del 8 de Diciembre del año en 
curso se dictamine si se propone a un candidato para la concesión o si se declaró desierta la 
invitación. 

El alumno Consejero C. Víctor Alfonso Moreno Gutiérrez comentó que el Consejo estaba 
enterado de la invitación; pero no sabía si se había difundido la información en la unidad 
académica. El Presidente del Consejo mencionó que por ,oficio a las unidades académicas del 
nivel medio superior y superior se les envió la invitación. I 
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La alumna Consejera C. Araceli Rebeca Gómez Osorio mencionó que debido a que la unidad 

~;::b?~.OS d~::e;: se~1~:o~:que~_:~2~: 

/'/ 



; 

historial para elegir un buen servicio de cafetería. El Presidente del Consejo mencionó que el 
historial si se tiene. 

Para la Comisión de Cultura y Deporte se le cedió la palabra al alumno Consejero C. Felipe 
Martínez Sánchez y se mencionó que en la sesión se entregó un informe escrito por parte de estos. 
En particular, en este documento que se anexa al acta, se formaliza la Comisión y se defIne la 
fInalidad de ésta, los objetivos, los miembros, entre otros aspectos. 

El Profesor Consejero M. en C. Adrián Antonio Castañeda Galván preguntó que si no existía 
cierto traslape con la función del departamento de servicios estudiantiles, a lo cual le respondieron 
que la función de esta comisión era coadyuvancia para realizar mayores actividades en estos 
rubros. 

El Delegado Sindical Docente M. en C. Rogelio Jiménez Fragoso expuso que era loable el fIn 
que tenia esta comisión y que se congratulaba que se incluyera al M. en C. Cuauhtémoc Valaguez 
Velasquez en ésta debido a su trayectoria relevante en las actividades deportivas. 

El Presidente del Consejo puso a consideración al pleno los objetivos y el planteamiento 
presentado por los alumnos Consejeros ante éste. A favor de estos se manifestaron 28 Consejeros, 
no hubo votos en contra y se presentó una abstención. Agotado el asunto se procedió a los 
asuntos generales. 

El Profesor Consejero M. en C. Rogelio Jirnénez Fragoso mencionó que recibió la 
convocatoria para la elección a representante sindical docente, la cual se publicará en breve. 
Además, explicó que, cada planilla requiere de 14 profesores que cuenten con su talón de pago y 
con la credencial de IFE, y ellos pueden entregar sus documentos para participar en la 
convocatoria. Las elecciones se darán los días 5 y 6 de diciembre del presente y se pone a la 
disposición de quién solicite más información o quién tenga alguna duda. 

~ 

El alumno Consejero C. Andrés Emmanuel Aim Cruz Tello mencionó que recientemente un 
alumno se acercó a él para decirle que no podía utilizar los servicios de informática porque tenía 
una sanción, ésta consistió en la entrega de veinte minutos más tarde de lo establecido de un 
equipo. En particular, el alumno Consejero, aludió a un documento, del 23 de septiembre del 
2011, fIrmado por el jefe de la unidad de informática (UDI) de la unidad M. en C. Juan Carlos 
Guzmán Salgado en el cual establece que la tolerancia máxima para entrega de equipo ~ 
informático es de veinte minutos, y a quién incumpla se le suspenderá el servicio por el resto del \1, 

ciclo escolar. Además, en la UD! hay un letrero que menciona que a quién incumpla con la 

~ tolerancia se le retirará de forma permanente el servicio. En particular, el alumno Consejero desea " .... \ 

"~ que se dé la información de las sanciones sin contradicciones, y preguntó qué se podía hacer en el r.. ~\ 


N\....\l' caso de aquellos alumnos a los que se les retiró el servicio p~rmanentemente. ~\ 


, \\ El presidente del Consejo, le solicitó al alumno que e~J~biera un documento con los alumnos \ ~" '\ 
que estuvieran en esa situación y se les daría una respuesta por escrito. ~ 
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El Profesor Consejero Lic. Fernando Estrada Olivas tomó la palabra para mencionar que 
recibió por parte de algunos de los profesores de la academia de ciencias básicas un documento en 
el que establecen que requieren el servicio local de telefonía para aspectos académicos, pero el 
servicio se suspendió. 

El Presidente del Consejo mencionó que el año pasado hubo un re-cableado en la unidad 
académica, además de que se cambió el conmutador a uno de tecnología IP. Este cambio junto 
con la política de racionalización del servicio por parte de las autoridades centrales del IPN 
provocó que algunas líneas que tenían el servicio ya no contarán con éste. Sin embargo, se han 
hecho gestiones, que están pendientes de contestación, por parte de la unidad académica para que 
los presidentes de Academia, y otras áreas que sean necesarias cuenten con éste. 

El Profesor Consejero Germán Escoto Mora tomó la palabra para mencionar que en estas 
fechas los alumnos de noveno y decimo semt:tstre estarán realizando sus exámenes de trabajo 
terminal que les servirá de opción curricular p~ra titularse. Debido a que los alumnos del plan 
2009 también tendrán que hacer el trabajo terminal, los invita a que asistan para que conozcan 
más de cerca los aspectos más relevantes de estos. Además, de que serviría para que hubiese más 
quórum en estos. Por último mencionó que estos se llevarán a cabo en la planta baja del edificio 
de aulas tres. 

La Subdirectora de Servicios Educativos e Integración Social M. en C. Graciela García Arana 
tomó la palabra para pedirles a los alumnos para que pasen a recoger las boletas antes del 6 de 
diciembre, porque después de esta fecha ya no se entregaran gratuitamente. 

El Subdirector Administrativo C. P. Mario Torres Romero tomó la palabra para exhortar a 
todos los trabajadores de la unidad académica para que pasen a comprar su boleto para la fiesta de 
fin de afto que se realizará el 15 de Diciembre en el salón minuet ubicado en el eje 5 norte. 
Además, seftaló que las invitaciones para el servicio de cafetería se darán del 22 al 28 de 
noviembre y la fecha en la que se decidirá la propuesta de la unidad académica será el 6 de 
diciembre. 

El Presidente del Consejo tomó la palabra para mencionar que desde el 16 de noviembre se 
nombraron a los Subdirectores Administrativos y Académicos de la unidad académica, quedando 
únicamente por finalizar el proceso de la Dirección. 

El Presidente del Consejo mencionó que el último concierto de la Orquesta Sinfónica del IPN 
para conmemorar los 75 aftas del IPN se llevará a cabo en el Auditorio Nacional, para éste se 
otorgaron 100 boletos de cortesía únicamente para alumnos; pero se pueden comprar en la taquilla 
boletos para el concierto desde 100 hasta 500 pesos. 

Alumnos del club de minirobótica están compitiendo por ;estas fechas en Espafta y se les desea 
mucho éxito -dijo el Presidente del Consejo. , I 

Alumnos del SAES asistieron el fin de semana anterior a una competencia y obtuvieron muy 

n. n.JJ\ bueno lugares -dijo el Presidente el c~ 
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Los alumnos del programa académico de biónica realizarán el 24 y 25 de Noviembre el evento 
"la biónica ya no es ficción" y se exhorta a toda la comunidad a que asista al evento -señaló el 
Presidente del Consejo. 

Los alumnos del programa académico de ingeniería de sistemas automotrices realizarán el 29 
de Noviembre el evento "ISISA Day", en los cuales, esperan que los alumnos de los otros 
programas académicos y que la comunidad de la unidad conozcan más sobre este programa 
académico. 

Las aulas provisionales que se ubican a un costado del edificio de aulas tres albergarán el 
laboratorio de procesamiento de señales y otros dos espacios servirán de aulas para el Posgrado. 
En particular, en Enero del presente se aprobó la creación del programa de Doctorado en 
Tecnologias Avanzadas, y se espera que éste s~ admitido en el programa nacional de posgrados 
de calidad, por ende, se requerirían más espacios destinados a este programa y al de maestría. 
dijo el Presidente del Consejo. 

No existiendo otro punto a tratar, siendo las 14:55 hrs del día 23 de noviembre del 2011, se 
dio por terminada la presente reunión firmando al margen y al calce los que en ésta intervinieron, 
para los fines y efectos que aya lugar . 
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